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Chers frères et sœurs, 

Luc est le seul auteur à raconter la rencontre entre Jésus et Zachée. 

Qui est Zachée ? L'évangéliste a dit qu'il était le chef des collecteurs 

d’impôts, et un homme riche. Habituellement, les collecteurs d'impôts 

du temps de Jésus étaient des gens détestés par le peuple, parce qu'ils 

travaillaient pour l'Empire romain. De nombreux cas dans l'Evangile 

montrent le mépris des gens pour les collecteurs d'impôts. Ces 

personnes sont aussi identifiées aux pécheurs. 

 

Luc ne précise pas combien de temps Jésus est resté chez Zachée, 

mais en période de voyage, la visite de Jésus a dû durer plus d'un 

instant. Zachée, un homme de petite taille, mais intelligent d'esprit 

voulait voir Jésus. À cause de sa petite taille, il a grimpé à un arbre 

pour mieux le voir. 

 

Un détail très spécial mis en évidence par Luc est que Jésus, en tant 

que Dieu, "leva les yeux" pour rencontrer Zachée. Dieu s'est humilié 

dans la recherche de l'homme. Les yeux de Jésus et les yeux de 

Zachée se sont rencontrés. Ce regard l'a convaincu. En réponse, il 

descend vite de l'arbre et l'accueille avec joie. On imagine un Zachée 

très heureux parce que le Seigneur a pris l'initiative de lui demander 

de venir chez lui. En effet, Zachée, qui était déjà très gêné aux yeux 

des gens, voulait juste entrevoir le Seigneur en douce, maintenant, les 

yeux du Seigneur le cherchent. La miséricorde de Dieu a effacé toutes 

les distances. Ainsi, dans le regard miséricordieux de Dieu, chacun, 

non plus collecteur d'impôts ou pharisien, n'est plus ni riche ni pauvre, 

mais descendant d'Abraham, c'est-à-dire descendant de croyants. Par 

la foi, tous sont sauvés. 

 

Rencontrer et accueillir Jésus a changé la vie de Zachée. Il a juré de 

changer pour le mieux. Il a réalisé les crimes de sa fraude, et 

maintenant il promet de rendre quatre fois plus. Il est également prêt à 

partager la moitié de ses biens, avec les pauvres. La vie de Zachée a 



été complètement changée. Et à la fin, il a trouvé la joie et la paix dans 

le repentir et le partage. 

 

Chers frères et sœurs, 

Le personnage de Zachée dont nous parlons exprime à la fois la bonne 

volonté de l'homme de chercher Dieu et démontre la miséricorde de 

Dieu. Si devant ses contemporains, Zachée était considéré comme un 

pécheur et était boudé par tous, pour Jésus son cœur a toujours été un 

terrain favorable pour que la Parole de Dieu sème et porte du fruit. 

Quant à Dieu, il "ferme les yeux sur leurs péchés, pour qu’ils se 

convertissent ", comme nous l'avons entendu dans la première lecture. 

 

Si Dieu veut sauver tout le monde et veut que tout le monde vive, les 

humains - nous-mêmes - veulent parfois le contraire. Les préjugés et 

la jalousie portent atteinte à l'honneur et à la dignité d'autrui. 

 

Aujourd'hui, en plus du face-à-face quotidien, dans les médias, il est 

facile pour les gens de commenter, critiquer et condamner les autres 

sans avoir à vérifier l'information. Les fausses nouvelles dans les 

médias, parfois apparemment simples, peuvent devenir un poison 

mortel. De nombreuses victimes ont été acculées à mort en raison de 

la pression du système d'information sur Internet. 

 

Frères et sœurs, 

En tant que chrétiens, la première préoccupation est d'être comme 

Jésus. 

Dans la deuxième lecture que nous avons entendue, Paul nous invite à 

être résilients face aux rumeurs et aux courants dits de "révélation". 

Les paroles de l'Apôtre sont encore d'actualité pour nous aujourd'hui. 

Aujourd'hui, par vues erronées ou mécontentement, certaines 

personnes au nom de Dieu, au nom de la révélation, propagent des 

choses contraires à l'enseignement de l'Église, y compris les divisions 

au sein de l'Église, dans les communautés, même parmi les membres 

de chaque famille. 

 

Chers frères et sœurs, 

Chaque fois que nous célébrons l'Eucharistie, nous rencontrons Jésus, 

qui nous a pardonné et nous a unis. Nous recevons le Seigneur dans 



nos cœurs par la Sainte Communion. En conséquence, devenons 

comme Zachée, prêts à changer nos vies, à devenir une nouvelle 

personne, à ressembler à Jésus dans cette vie ; en même temps, ayons 

des yeux comme les yeux de Jésus, pour reconnaître ceux qui nous 

entourent comme frères et sœurs. Amen. 
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